



Cuaderno de notas científicas

Semana 23 al 27 de Agosto 2021

El nombre

El nombre propio tiene como función reconocer a alguien como siendo alguien, y también unificar en un solo sujeto todas las características que lo definen, es decir, los rasgos de su subjetividad. El nombre propio es el referente al que remite cada acto que un sujeto comete, porque siempre que alguien actúa como agente de su propia vida lo hace en referencia a su nombre propio.

Martínez Farrero, P. (2017). La importancia del nombre propio en la constitución del sujeto. *Revista de Humanidades*, 30, 155-166.

Explicación al alumno:

Tener un nombre es muy importante, podemos preguntar a mamá o a papá quien lo escogió o que significa, y así nos daremos cuenta que nuestro nombre es escogido con mucho amor y cariño para cada uno de nosotros. ¿Qué pasaría si no tuvieras nombre? Bueno, tal vez las personas solo dirían -¡Oye niño! u ¡Oye niña! Y no sabríamos a quien le están hablando.

Nuestro nombre nos hace únicos y si alguien nos llama por él, de inmediato nos damos cuenta que se trata de nosotros.

- ¿Ya sabes escribir tu nombre?
- ¿Cuál es su primer letra?



Autoconcepto

El conocimiento de sí mismo (autoconcepto) es una noción sobre las capacidades, limitaciones, aspiraciones, motivaciones y los temores que se tienen. Es un concepto dinámico que engloba la autoestima y la autovaloración, por lo que a menudo se utilizan estas palabras indistintamente. El autoconcepto es la imagen o la representación que se tiene de uno mismo: un proceso mediante el cual cada persona percibe sus propias características y reacciones. Esta percepción está marcada por la influencia del medio y del prójimo (percepciones externas) y por el concepto de propio yo (percepciones internas). El autoconcepto es una noción altamente estable, aunque se pueda modificar y cambiar de forma gradual y ordenada como consecuencia de la experiencia.

Ambriz, Ávila, Ma. E. (S.f) Autoconocimiento. Universidad Autónoma de Aguascalientes. *Dirección General de Servicios Educativos.*

Características

Las características son aspectos meramente distintivos, en las personas varían en cada individuo, así cada persona puede tener distintivos físicos y distintivos mentales que forman al individuo pleno en lo particular. Por lo tanto, hablamos de características físicas y de personalidad encajadas dentro de una sociedad.

Fuente: https://www.ejemplode.com/39-psicologia/3517-caracteristicas_personales.html#ixzz74hSTH2lh



Explicación al alumno:

Vamos a vernos muy bien en el espejo, ¿ya se fijaron?... ¿Como es su cabello?, ¿Cómo son sus ojos?, ¿Cómo es su nariz?, ¿Tienen una boca pequeña o grande?, ¿Cuántos lunares tienes?. Hay que aprender a observar muy bien todos los rasgos de nuestra carita y abrir muy bien los ojos. Esas pequeñas cosas son lo que nos hace únicos, además de las cosas que nos gustan y no nos gustan, en que somos buenos y en que necesitamos ayuda. Por ejemplo: A mi me pueden gustar muchísimo las zanahoritas, pero habrá alguien por aquí que no le gusten nadita!

¿Me haces un dibujo de tu cara? Yo voy a revisar que quedes lo máaaas parecido posible. Justo así como te ves en el espejo.

Plátame también, ¿cual es tu comida favorita?, ¿tu color favorito es?, que prefieres ¿cantar o bailar?, ¿cual es tu color favorito?, ¿que es lo que más te hace feliz?.



Diversidad

La diversidad es la expresión plural de las diferencias; diferencias no traducidas en negación, discriminación o exclusión, sino en reconocimiento de los otros-distintos- a-mi como partes de una misma entidad colectiva que nos incluye. Es aceptación del otro en tanto otro y en tanto posibilidad de vínculo de reciprocidad, complementariedad, corresponsabilidad e integración. La diversidad es aceptar el derecho de cada quien a ser distinto y a ejercer ese derecho a ser distinto.

Guédez, Víctor (2005). La diversidad y la inclusión: Implicaciones para la Cultura y la Educación. Sapiens. Revista Universitaria de Investigación, 6(1),107-132.

Disponible

en:

<https://www.redalyc.org/articulo.oa?id=41060107>

Explicación al alumno:

Ya he conocido tu nombre, las características de tu carita, lo que te gusta y te hace feliz, ahora vamos a observar a otros niños que viven alrededor de todo el mundo. Fíjate bien, algunos son morenos, otros de piel muy blanca, tienen ojos rasgados u ojos grandes y cafés!, su cabello es lacio o chino, tal vez un poco despeinado. Se visten diferente, algunos son vaqueros, otros se pintan la cara, otros usan una gran chaqueta para el frío. Todas estas diferencias que encontramos en ellos es porque hay un mundo gigante donde vive muchísimas personas diferentes a nosotros, tal vez ya hayas visto a alguien como ellos en la tele o tal vez no. Pero sabes que? También nos parecemos a ellos, todos tenemos cabello, cejitas, ojos, nariz, boca, orejas y toodo lo que vimos en nosotros, solo que cada quien tiene sus rasgos propios y diferentes!

